
✥秋満喫！黒髪山系紅葉狩りと窯元めぐり✥ 《提案型事業》   

              １１月２０（土）〜２１（日）     担当 山﨑企画副主任 

２１日は晴天、２２日は曇天で昼過ぎに少し小雨が降る天候の中での開催となりました。県内

外より、焼き物の愛好家や自然の愛好家の方々３７名に参加していただきました。２１日は「窯

元めぐり」と「焼き物づくり」２２日は「黒髪山登山」を行い、紅葉を見ながら自然観察会を行

いました。「焼き物づくり」は、巧工房窯元より藤山士信先生を、「黒髪山系の紅葉めぐり」は、

黒髪連山登山ガイドの松尾優先生を講師に迎え説明や指導をしていただきました。 

 

   

    窯元めぐり         焼き物づくり      黒髪山系の紅葉めぐり 

 

★参加者アンケートより★ 

❦参加しての感想❧ 

（窯元めぐり） 

・黒髪山に窯元やキャンプ場があるなんて知りませんでした。ステキな窯元に連れて行ってくだ

さって、ありがとうございました。 

・窯元めぐりでの歩きの時、職員の方々の説明、会話などで楽しく歩くことが出来、いつも以上

に歩きました。 

 

（黒髪山系紅葉狩り） 

・少しきつかった。ハードコースとイージーコースに分けて選択制にすればいいかも。 

・黒髪の植物の勉強ができて、とてもためになりました。後半の雨はざんねんでしたが… 

・出発前に見られる樹木の照会があれば助かります。たとえば、シラキ、タカノツメ、ネコノチ

チなどの特徴の照会など。 

・滑ってしまい、職員の方にお世話になりました。黒髪山のパンフレットは役に立ちました。黒

髪山の歴史等を知ることができるといいなと思います。 

・若い職員の方のサポートで自力で歩くことができました。 

・植物（木、草等）のお話は、大変よかったです。ただの草と思っていたものに、関心を持つこ

とができました。 

・今回初めて参加しました。黒髪登山をチョット甘く見ていました。自分では大丈夫と思って登

ってみたところ皆さんにだいぶ迷惑をかけて申し訳ありませんでした。でもとっても楽しかっ



たです。 

・車で通りすぎるのとは違って、紅葉の美しさが感じられてよかったです。先生の説明も、とて

も面白く聞かせていただきました。 

・松尾先生のお話、大変興味深く聞くことができました。 

・今年は全コース歩けてよかったです。かさは助かりました。植物の話は詳しくありがたいです。

山の成り立ちやなぜ大きな岩が多いのか等の話があれば、もっとありがたいです。 

・やっぱり今年も雨が降りました…。紅葉には間に合ったようでよかったです。 

・昨年来てなかったから最高でした。帰りに雨が降ってくれなければ、もっとよかったですね。 

・後半雨に降られたが、それも自然でよかった。黒髪を満喫できました。 

・松尾先生の植物のお話は大変分かりやすく勉強になりました。 

・案内人の草木の説明が最初の方は多くて、ペース（山登り）が鈍かった。 

・山をおりて安心しているところに舗装道路を歩くのはきつかった。 

・紅葉がちらほら始まりさんちょうに近づくにつれ濃くなっていきました。自然に触れることが

出来てとてもよかったです。 

 

（焼き物づくり） 

・とても良い体験でした。 

・楽しめました。 

 

（プログラム全体） 

・楽しいプログラムだったと思います。２回、３回と続けて参加できるように過去の参加者には、

TELなり DMなり連絡してください。 

・大人も参加できるプログラムを増やしていただきたい。 

・アクティブ系のイベントを企画してほしい。 

・スタッフの皆さん親切で、楽しく体験でき、楽しい時間を過ごせました。 

・子供たち向けの事業をやられている中で、大人向けの提案事業にチャレンジされているのは素

晴らしいと思いました。 

・キャンプをしたい！春か秋にキャンプをしてみたいです。 

・職員の方々の親身になっての対応ありがとうございました。 

・かさの準備をしていただき、ありがとうございました。雨の黒髪山も風情があって楽しめまし

た。 

・一般の方が参加できる催し物等の企画をさらに増やしてほしい。（四季を肌で感じられるよう

な歩きや探索を就寝にしたもの） 


